

Zukunft gemeinsam gestalten: Klimaschutzdialog im Bezirk Scheibbs

Bezirk Scheibbs setzt auf Klimaschutz und Vernetzung: Klimabündnis bei Bürgermeisterkonferenz

Scheibbs, Dezember 2025: Auf Einladung des Bezirkshauptmanns Mag. Johann Seper trafen sich alle Bürgermeister des Bezirks Scheibbs oder deren Vertretungen zu einem Austausch, bei dem auch Klimabündnis Niederösterreich seine Arbeit und aktuelle Angebote präsentierte. Gemeinsam wurden Strategien erwogen, wie die Gemeinden in regionaler Zusammenarbeit den Herausforderungen des Klimawandels begegnen können.

Starkes Netzwerk im Bezirk

Im Bezirk Scheibbs sind 10 Gemeinden Mitglied im Klimabündnis und setzen seit vielen Jahren auf lokale Antworten auf die globale Klimakrise. Ergänzt wird dieses Engagement durch den Klimabündnis-Betrieb unverpackt Wieselburg und die Kindergärten in Scheibbs, Wieselburg und Mühling sowie die Volksschule in Wieselburg, die Klimaschutz im Alltag und in der Bildung verankern. „Durch die Arbeit mit Gemeinden, Betrieben und Bildungseinrichtungen vernetzen wir lokale Akteur:innen und schaffen Synergien für wirksamen Klimaschutz in der Region“, betont Petra Schön, Geschäftsführerin von Klimabündnis Niederösterreich.

Rückblick und Angebote für Gemeinden

Zu Beginn des Treffens stand ein Überblick der bisherigen Klimabündnis-Aktivitäten und Projektteilnahmen im Bezirk Scheibbs, von Bildungsangeboten bis hin zum europäischen Climate Star für die Kreislaufregion Scheibbs-Melk. Darüber hinaus stellte Petra Schön das Klimabündnis-Netzwerk und aktuelle Projekte vor – von Unterstützung in der Öffentlichkeitsarbeit, Tools zur Klima-Berichtlegung bis hin zu vielfältigen Angeboten für alle Altersgruppen, etwa Kasperltheater, Workshops, Webinare oder Spielenachmittle für Senior:innen.

Klimaschutz als Anliegen des Bezirkshauptmanns

Bezirkshauptmann Mag. Seper unterstrich die Bedeutung von Klimaschutz und Klimawandelanpassung für den Bezirk. „Das Klimabündnis zeigt, dass Klimaschutz eine gemeinsame Aufgabe ist, die in den Gemeinden beginnt und viel bewegen kann. Ich schätze diesen Ansatz sehr, weil er Verantwortung und Engagement auf allen Ebenen fördert. Bereits Kinder werden motiviert und erleben, dass Klimaschutz Freude macht – ganz ohne erhobenen Zeigefinger. Angesichts der Vielzahl globaler Herausforderungen ist es ermutigend zu sehen, wie Klimabündnis-Gemeinden konkrete und wirkungsvolle Beiträge leisten können“.

Foto: https://www.klimabuendnis.at/wp-content/uploads/2025/12/Bgm_Scheibbs_C_BH_Scheibbs.jpg

Personen am Bild: Bezirkshauptmann Johann Seper, Bgm. Alois Mellmer (St. Georgen a.d. Leys), VzBgm. Sabine Rottenschlager (Wieselburg), Bgm. Franz Rafetzeder (Wieselburg-Land), Petra Schön (Geschäftsführerin Klimabündnis NÖ), Bgm. David Pöcksteiner

(Scheibbs), Bgm. Andreas Fallmann (Gaming), Bgm. Harald Riemer (Purgstall), Bgm. Manfred Wieser (Randegg), Bgm. Christian Lothspieler (Steinakirchen am Forst), Bgm. Walter Seiberl (Oberndorf a.d. Melk)

Fotocredit: Isabella Höfler, BH Scheibbs

Rückfragen: Bianca Bauer | Klimabündnis NÖ | 02742/26967 – 18 | bianca.bauer@klimabuendnis.at

Das Klimabündnis NÖ ist Teil des größten kommunalen Klimaschutznetzwerks Österreichs. Mit über 800 Gemeinden, Betrieben und Bildungseinrichtungen sowie dem Bundesland Niederösterreich arbeiten wir an lokalen Antworten auf die globale Klimakrise. Gleichzeitig schützen wir mit unseren indigenen Partner:innen den Amazonas-Regenwald. Und das bereits seit 1990.

www.klimabuendnis.at